

VALÉRY GISCARD D'ESTAING  
SON PLAN POUR L'EUROPE

LE DERNIER SPARTIATE  
PAR MICHEL ONFRAY

# Le Point

www.lepoint.fr Hebdomadaire d'information du jeudi 28 mai 2015 n° 2229

L 13780 - 2229 - F. 4,00 €

## Les Arabes

- L'histoire méconnue d'une civilisation
- Aux origines de la tragédie d'aujourd'hui



« Dans le palais du sultan »  
(détail, XIX<sup>e</sup> s.),  
de Benjamin-Constant.  
Ce peintre orientaliste a vécu  
plusieurs années à Tanger.

Spécial placements 22 pages

Vargas Llosa contre l'inculture

AFRIQUE CFA : 3000 CFA - ALLEMAGNE : 5 € - ANTILLES FRANÇAISES : 4,00 € - AUTRICHE : 5,50 € - BELGIQUE : 4,20 € - CANADA : 6,99 \$ CAN - ESPAGNE : 4,50 € - GRECE : 4,50 € - GUYANE FRANÇAISE : 4,20 € - ISRAËL : 25 ILS - ITALIE : 4,50 € - LUXEMBOURG : 4,20 € - MAROC : 38 DH - MAYOTTE : 4,50 € - NOUVELLE-CALÉDONIE : 720 XPF - PAYS-BAS : 4,50 € - POLYNÉSIE FRANÇAISE : 720 XPF - PORTUGAL CONT. : 4,50 € - REUNION : 4,00 € - SUISSE : 6,20 CHF - TUNISIE : 5,50 TND

BERNARD BONNEFON/AGF-IMAGES

# ETF, une autre façon d'investir

**Boom.** Les « trackers » ne manquent pas d'atouts.

PAR ÉRIC LEROUX

Les fonds indiciels cotés, plus connus sous le nom de « trackers » ou « ETF » (pour Exchange Traded Funds), voient la vie en rose. Leur poids sur les marchés est en train de s'enlever pour dépasser le cap des 3 000 milliards de dollars (voir graphique) et, pour la première fois aux États-Unis, les flux enregistrés sur ces produits ont dépassé ceux captés par leurs cousins, les fonds collectifs gérés (sicav, fonds communs de placement). « *Ce sont surtout les investisseurs professionnels qui les utilisent*, note Régis Yancovici, conseiller financier et fondateur du site *J'investismoinscher.fr*, mais l'on

*voit de plus en plus d'épargnants particuliers s'y intéresser, notamment avec l'introduction des fonds indiciels dans des contrats d'assurance-vie.* »

Il faut dire qu'ils ne manquent pas d'atouts : ils répercutent l'évolution d'indices boursiers pour un coût extrêmement faible, compris entre 0,10 % et 0,50 % par an le plus souvent, et jusqu'à 0,95 % pour les plus exotiques. Un montant à comparer aux 2,50 % prélevés en moyenne par les gérants de fonds d'actions. Résultat, ils affichent de meilleures performances à moyen et long terme que la plupart des fonds classiques. Ils permettent également d'être plus réactifs, car ils sont cotés en permanence et peuvent donc être achetés et vendus dans la journée.

Longtemps cantonnés aux principaux indices boursiers, les ETF ont aussi vu leur champ d'action

s'étendre considérablement : « *Aujourd'hui, 95 % des thèmes d'investissement peuvent être mis en œuvre au travers d'ETF* », poursuit Régis Yancovici. On trouve des produits qui répliquent les évolutions des obligations convertibles ou mondiales, d'autres qui suivent les indices de pays lointains ou de larges zones économiques, et même des fonds « bear » dont la performance est inverse de celle de l'indice et qui permettent donc de gagner en misant sur la baisse. De quoi combler jusqu'aux investisseurs les plus exigeants! ■

Encours des fonds indiciels (ETF), en milliards de dollars

